

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4416.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes... 8 rs.
{ Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. { Por un mes... 10 rs.
{ Por trimestre. 28 rs.

MIERCOLES 19 DE ABRIL DE 1865.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Seccion editorial.

DEL OIDIUM Y AZUFRADE DE LA VID.

(Conclusion.)

Vistos los defectos é ineficacia de dicho tubo, Mr. Duchartre imaginó en 1850, el repartir el polvo de azufre con ayuda de un fuelle ordinario. Posteriormente el fuelle mereció la preferencia, sobre todo, desde que Mr. de La Vergne, en 1857, introdujo en él las primeras modificaciones. A partir de esta época, dicho entendido agrónomo ha trabajado sin descanso haciéndole cada vez mas apto para el objeto. Se reduce á dos planchas de madera de álamo blanco de 0.^m 04 de espesor y del tamaño de las de un fuelle ordinario. Un agujero redondo practicado sobre la parte media de la cara superior de 0.^m 05, y cerrado con su correspondiente tapon, sirve para alimentarle. Carece de válvula, entrando y saliendo el aire por el tubo de desprendimiento, de manera que el azufre impulsado por la continua corriente de aire, se agita sin cesar como un torbellino, favoreciéndose mas y mas su division y pudiendo lanzarse bajo la forma de espesísima nube, que es precisamente lo que se desea. Dicho tubo, consta de tres piezas de lata soldadas entre sí, disposición que permite darle la oportuna curvatura, para poder azufrar las vides bajas, y el envés de las hojas. El diámetro de este tubo, es de 0.^m 03. A su estrechidad lleva un pabellon en forma de embudo, agugereado en sentido de su altura, que es de 0.^m 05. Esta pieza sirve para preservarle de la humedad existente en las ramas de las cepas, que comunicándose al orificio exterior de desprendimiento aglutinaria el azufre entre las mallitas de la rejilla, (pequeñas de 0.^m 002 de lado), que se coloca en dicho orificio para facilitar la division de la sustancia preservativa. Por último, la piel se fija á los bordes de las dos planchas por medio de pequeños clavitos.

Recientemente Mr. de La Vergne ha introducido algunas otras modificaciones que será del caso trasladar aquí.

En primer lugar, al interior del tubo de desprendimiento ha adaptado una planchita que bajándose ó levantándose á voluntad por medio de un tornillo, cierra ó abre el canal de emision, de manera, que la cantidad de azufre lanzada puede regularse segun se encuentre mas ó menos pulverizado y seco, y las cepas sean mas ó menos frondosas.

En segundo lugar, el tubo de lata consta de un número indeterminado de piezas, las cuales, enchufando las

unas con las otras, puede alargarse ó acortarse cuanto se desee; con lo que se consigue lanzar el polvo á grandes distancias, y en todos sentidos sin que el trabajador necesite bajarse ni cambiar de posicion.

Y en fin, el mismo Mr. de La Vergne nos ha comunicado de palabra el invento que acaba de hacer de una preparacion gomosa, la cual aplicada como barniz sobre la superficie interna del cuero, impide el que el ácido sulfúrico que siempre se forma, le corra y destruya, como acontece, sobre todo, si despues de una tormenta ó de un dia húmedo se deja el fuelle en contacto del sol. En este caso pocas horas bastan para que la piel salte á pedazos.

De todas estas modificaciones resulta: primero, que por la forma y arreglo del tubo de desprendimiento, el azufre se esparce en forma de densa nube, y en la cantidad que se desee; segundo, que puede proyectarse en todos sentidos, circunstancia apreciableísima cuando se opera sobre cepas bajas; tercero, que se economiza mucho polvo por la regularidad con que se reparte; cuarto, que pudiendo desarmarse el tubo de emision, se limpia con mas facilidad, evitándose de este modo las obstrucciones de la rejilla; y quinto, por último, que el instrumento es mas sólido, teniendo raras veces necesidad de reparacion.

Estos fuelles, con todas las modificaciones dichas, se venden en Burdeos en casa de Mr. Luget núm. 33 rue Buquire, al precio de 3 francos 50 cént., y con rebaja de 15 por 100 al por mayor.

Cuando haya de trabajarse con este utensilio, conviene el no llenarlo mucho de azufre, porque en este caso no funciona bien y está expuesto á romperse. Se soplará por pequeños golpes, rápidos y suaves, pero de ningún modo por sacudidas lentas y fuertes. Obrando así, el azufre se agolpa contra la rejilla, y ó bien la obstruye, ó bien se lanza el polvo á gran distancia, apartándose de un modo irregular. Si por cualquier evento el azufre se desprendiese con dificultad, no hay mas que ajitarlo á derecha y á izquierda, dándole con la mano unos golpes.

Mientras se generaliza el empleo del barniz gomoso, para preservar la piel de la accion corrosiva del azufre, recomienda Mr. de Vergne, que tan luego como se concluya la operacion se limpie perfectamente, introduciendo en su interior un poco de ceniza. Las bases que contiene esta sustancia se combinarán con el ácido sulfúrico formando sales inofensivas para el fuelle.

Los obreros van además provistos de un saco de tela atado á la cintu-

ra, en el cual lleva cada uno la cantidad de azufre que ha menester; otras veces es reemplazado este saco por un cilindro de lata que desempeña el mismo papel; pero lo mas general, sobre todo en el Medoc, es el valerse de una carretilla, donde el azufre se deseca al contacto del sol y del aire, haciéndose menos adherente. En este caso uno ó mas chicos lo desmenuzan, cargando los fuelles que llevan á mano de los trabajadores, de manera que no se pierde un instante de tiempo.

En conclusion, una brocha de cerdas para limpiar la rejilla del tubo y gafas verdes para los jornaleros que temen el picoteo que produce en los ojos el gas sulfuroso, completan el mobiliario mecánico indispensable para emprender la campaña.

Resumiendo tenemos: primero, que la enfermedad que aflige las viñas es causada por una parásita criptógama de la familia de las musodineas; segundo, que hasta el dia el azufre es la sustancia mas eficaz para cortar y detener los estragos del mal; tercero, que obrando al gaseificarse su accion es tanto mayor cuanto su divisibilidad sea mas grande, por eso es preferible la flor de azufre; cuarto, que no conviene jamas esperar á que aparezca el polvillo blanco para azufrar los viñedos; quinto, que el primer azufrado general deberá practicarse antes de la floracion de la vid, y el segundo cuando los agraces se perciben bien á la simple vista; sexto, que á veces es necesario ejecutar quince ó veinte dias mas tarde otro azufrado general; sétimo, que los azufrados parciales es preciso repetirlos siempre que las circunstancias lo requieran. Octavo, que el azufre se aplicará, si es posible, en dias cálidos y sin fuertes vientos; noveno, que si el cilindro de lata, con muchas ó sin ellas, puede utilizarse para comenzar la campaña, en las consecutivas se hace necesario el empleo del fuelle; décimo que siendo altamente importante el poner en contacto de la sustancia preservadora el mayor número de partes verdes de la vid, se elegirán para este trabajo los obreros mas hábiles y los instrumentos mas perfeccionados; undécimo, que el azufre en nada altera la salud de las vides, antes bien les sirve de mejoramiento, acreciendo muy mucho su fertilidad; duodécimo, que si lloviese al siguiente dia despues de azufrar, el trabajo queda sin efecto, teniendo que recurrir á otra nueva operacion; decimotercero, que toda vigilancia de parte del propietario es poca para no dejarse sorprender por el enemigo; y en fin, que bajo el punto de vista económico, el sobrecargo que en los gastos de produccion puede causar el azufrado es insignificante si le comparamos con sus ventajas; en Francia

apenas asciende á la suma de 7 céntimos de real por litro de vino.

No concluiremos sin hacer una observacion á nuestros viticultores. Los estrechos límites á que es preciso sujetar artículos de esta índole, y la premura con que los escribimos, nos impide el darles á conocer la historia de las numerosas esperiencias efectuadas en Francia para combatir el oidium, los medios puestos en juego por el Gobierno y sociedades de agricultura; las medallas, condecoraciones y primas acordadas á todos los que se dedicaron con éxito al estudio de la enfermedad que nos ocupa. Omitimos tambien la exposicion de los caracteres organolepticos de un buen azufre, y los medios de analizarlos para descubrir sus adulteraciones, tanto mas frecuentes por desgracia cuanto el pedido es mayor y las exigencias de mas tamaño, con otros mil y mil detalles, útiles sin duda, pero que nos sacarian de nuestro propósito. Sin embargo, en gracia al interés del asunto, consagraremos un artículo especial en dar á conocer los medios de corregir el mal olor de los vinos, producido por un azufrado tardío ó excesivo.

D. Pequeño

Seccion oficial.

Publica la Gaceta del 16 los reales decretos siguientes:

Concediendo la jubilacion que tenia solicitada D. Fulgencio Barrera, ministro del tribunal supremo de Justicia, con el haber que por clasificacion le correspondia, y concediéndole, en atencion á sus dilatados y buenos servicios, los honores de presidente de sala del espresado supremo tribunal.

Promoviendo á la plaza de ministro, vacante en el tribunal supremo de Justicia, á D. José Maria Herreros de Tejada, magistrado de la audiencia de Madrid.

Promoviendo á la plaza de magistrado, vacante en la audiencia de Madrid, á D. José Gomez Sillero, magistrado de la de Sevilla.

Trasladando á la plaza de magistrado, vacante en la audiencia de Sevilla, á D. Ignacio Carrasco, magistrado de la de Oviedo; á esta vacante á D. José Maria Pesqueira, que lo es de la audiencia de Cáceres, accediendo á los deseos de ambos; y promoviendo á esta plaza á don Bernardo Maria Hervás, juez de primera instancia del distrito de la audiencia en la ciudad de Valladolid.

Hallándose comprendido D. Antonio Alvaro Campaner, presidente de sala de la Audiencia de Mallorca, en las disposiciones del real decreto de 19 de agosto de 1863, se le traslada á la plaza tambien de presidente de sala para que se halla electo D. José de Lerchundi, y se nombra á este, accediendo á sus deseos, para la

que en su consecuencia resulta vacante de igual clase en la Audiencia de Mallorca.

Jubilando con el haber que por clasificacion le correspondia y los honores de regente de Audiencia á D. Francisco Corral, presidente de sala en la de la Coruña.

Nombrando para la presidencia de sala, vacante en la Audiencia de la Coruña por jubilacion de D. Francisco Corral, á D. Francisco Martinez Mora, magistrado electo de la de Valencia; y promoviendo á esta plaza á D. José Muñoz y Alaix, juez de primera instancia del distrito del Hospicio de esta corte.

Concediendo la jubilacion á don Luciano de la Mata, magistrado de la Audiencia de Pamplona, en la imposibilidad física en que se halla para continuar en el servicio.

Trasladando á la plaza de magistrado vacante en la Audiencia de Pamplona á D. Ceferino Enrique de Boneta, que desempeña otra de igual clase en la de la Coruña; nombrando para esta vacante á D. Fernando de la Cuadra, electo para otra de la misma clase en la de Canarias, accediendo á sus deseos; y promoviendo á la que resulta vacante en este último tribunal á D. Remigio Salomon, Juez de primera instancia electo del distrito del Sagrario en la ciudad de Granada.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Leemos lo siguiente en los periódicos del 16.

De los ciento y tantos presos sujetos á la jurisdiccion militar á consecuencia de los sucesos del lunes, es probable que cerca de dos terceras partes sean puestos en libertad de un dia á otro, con la caucion conveniente, á fin de que puedan responder de cualquier cargo posterior que pudiera resultar contra ellos.

Así lo hemos oido, y aun se dice que ha pasado ya á la capitania general, y pasará desde luego al auditor de guerra, el dictamen de los fiscales actuarios.

Mucho celebrariamos que así fuese y mereciera elogio la diligencia de la autoridad militar, pues de este modo serán menores los perjuicios irrogados á los que hayan sido detenidos sin culpa alguna y por consecuencia de hallarse por casualidad en las inmediaciones de la Puerta del Sol.

Dice la Correspondencia del 16.

Podemos contestar á la pregunta que hoy nos dirige *El Diario Español*, que ni el gobierno ha pensado en eludir los ataques de las oposiciones en las Cortes, ni abriga temor á sus censuras que espera rechazar victoriosamente con las armas de la razon y de la justicia, ni ha tratado, por consiguiente, de eludir la dis-

(62)

mucha prisa, respondió Pampellone sentándose.

—¡Qué diablos! escuchad, pues, hablo por esperiencia. Despues del sitio de Poissy, yo era prisionero de guerra del señor baillo de Clermont, que me puso en libertad; en vez de echar á correr, me detuve en discurrir, de lo cual resultó que habiendo despachado un correo el mariscal de Biron, mandando que me hiciesen ahorcar, el correo me halló perorando... fui ahoreado y desahoreado por milagro. ¿Comprendeis ahora por qué deseo escaparme cuanto antes?

—Vamos, señores, no impacientemos á vuestro camarada el baron La Gazette, si mal no recuerdo.

—¡Ay! si señora; en otro tiempo yo era dos veces baron, con la Liga y con el Rey... hoy...

—No seréis baron sino por el rey, caballero; atended bien á lo que voy á decir: la Liga está espirando; los partidos que se disputan en ella el poder se hallan tan debilitados y tan poco consi-

(63)

derados, que su ruina es inminente. Mayena no tiene ya sino una sombra de influencia, sus soldados no pueden hacer frente al rey de Navarra: los fanáticos de Roma se han visto obligados á capitular con la abjuracion del Bearn: los españoles han perdido su brazo derecho con la muerte del duque de Parma; los republicanos han desaparecido...

—¡Cómo! exclamó Clermont, ¿y el señor de Brissac?

—El señor conde de Brissac no ha sido nunca republicano, baillo ¿dónde habeis recogido esa calumnia?

—¡Pues me gustal murmuró el baron La Gazette; ¿á que me van á decir que maese Publicola no ha adorado nunca á los griegos y cantado la ley agraria?

—Eso es puramente imaginado, capitán; el abogado Thomassin ha sido siempre un realista excelente, decidido y á toda prueba.

—¡Oh! en cuanto á eso!... —Pero ¡qué charlatan sois! interrump-

(66)

—Que alaben á los normandos despues de haber oido á los gascones, pensó La Gazette admirado de este maravilloso aplomo.

—El señor Olivero ha hecho poner en la Bastilla una guarnicion muy respetable de alemanes y españoles, y ha sabido acariciar á Mayena, autorizándole á colocar al vizconde de Bourg, lorenó reforzado, al frente de dicha guarnicion. Esta concesion ha encantado á Mayena, que no habla de Olivero sino como de un amigo y un aliado excelente. El señor de Brissac y el vizconde de Bourg son antiguos compañeros de armas, que se estiman mucho y se quieren particularmente; yo soy amiga íntima de la vizcondesa y he hallado con frecuencia en su casa al señor Olivero, que viene asiduamente á inspeccionar nuestra guarnicion española. El señor de Brissac espera conseguir del vizconde que persuada á Mayena, así como á Olivero, de que el gobierno de Paris está en malas manos, y que este gobierno debía dársele pa-

(59)

tres tres prisioneros, porque para nosotros; vos sois la que mandais esta noche en la Bastilla. Ignoro si el señor de Clermont desea salir de aquí; pero juro por mi parte que el capitán La Gazette y yo no deseamos otra cosa que salir de aquí... para lo cual contamos con vuestro apoyo...

—Creed, señora, se apresuró á añadir Clermont, que en cualquiera otra circunstancia, en cualquier otro lugar, no cederia mi puesto á nadie; pero si tengo gran placer en veros, es en el Arsenal, y no aquí. Señores, respondo del excelente corazón de la señora condesa de Brissac, que sabrá hacernos pasar por tres ratoneras.

—¡Diantre! pensó La Gazette; ¡la condesa de Brissac! ¿hémos aquí en plena republica!

Despues de haberse mordido los labios la condesa convenientemente, dirigió una atrevida mirada á los prisioneros; y como era mujer de mucho talento, de imaginacion audaz y de alma caritativa, tomó en este asunto el parti-

cusión ni de obtener por sorpresa un voto favorable para plantear los presupuestos...

A las dos y media de la tarde del 16 ha jurado en manos de S. M. su nuevo cargo de ministro de Fomento el señor don Manuel Orovio.

A consecuencia de una comunicacion del director general de infantería, dirigida al ministerio de la Guerra...

Que el haber del coronel figure en una nómina separada que no tenga relacion con las cajas de los batallones ni entrada en ellas...

Y por último, que queden derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo anteriormente mandado en las reglas aprobadas por real orden de 10 de mayo próximo pasado...

Se ha resuelto que á contar desde primero de julio, los oficiales del cuerpo de sanidad militar, se encarguen de la asistencia facultativa de los cuadros de los batallones provinciales...

Dice un periódico de Barcelona: «El miércoles entraron en Barcelona algunos cajones de fusiles y de cartuchos, que, segun se supone, habiendo quedado enterrados en Amer desde la época «dels Matinés»...

Dicen de Madrid: La noticia vertida por un periódico acerca de si habia estado ó no en la corte el duque de Módena, ha dado lugar á diferentes rumores y variados comentarios que circulan por Madrid de boca en boca...

alto, de barba rubia y figura noble y simpática, abandonó la corte la mañana del martes, temiendo, segun se cree, que tomase mayores proporciones el alboroto de la noche anterior.

Segun los periódicos de Barcelona, el jueves último aconteció una horrible desgracia á bordo de la fragata de guerra «Ferrolana», que se halla anclada en aquel puerto.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Roma, 14.—El Padre Santo ha recibido ayer en audiencia particular al duque y á la duquesa de Persigny.

Escriben de Egipto que los gendarmes árabes, habiendo maltratado á los trabajadores europeos, el cónsul general francés en el Cairo ha dirigido enérgicas reclamaciones al gobierno del virey de Egipto.

Paris, 15.—En el cuerpo legislativo Mr. Rouher señaló las contradicciones en que ha incurrido Mr. Thiers, comparando su último discurso con los anteriores.

Continuaba la sesion. Idem, 15.—En un buffet que ha tenido efecto en casa del ministro Mr. Rouher, este y Mr. Thiers se han puesto de acuerdo, y el último ha retirado la enmienda que habia apoyado últimamente en el cuerpo legislativo.

Se aprueba por una gran mayoría el conjunto del proyecto en contestacion al discurso imperial.

Berlin, 14.—Mr. Benedetti ha mandado al rey la carta del emperador Napoleón.

Paris, 15.—Nueva-York, 5.—Después de tres dias de una empeñadísima y sangrienta batalla, el general federal Grant se ha apoderado de Petersburgo y de Richmond.

El general Lee, confederado, marcha en retirada acelerada hacia el Norte del rio Apuraton, en direccion á la ciudad de Lynchburg, perseguido muy de cerca por las fuerzas del general Grant, el cual va haciendo en esta persecucion gran número de prisioneros.

Las pérdidas del ejército al mando del general confederado Lee, se calculan en 15,000 hombres fuera de combate entre muertos y heridos, 25,000 prisioneros y en 150 á 200 cañones.

Las pérdidas del general federal Grant ascienden á 7,000 hombres.

Queenston, 15 de abril.—Richmond ha sido tomada. El ejército de Lee ha quedado aniquilado. La victoria ha sido completa. La guerra puede darse por terminada.

minada. Loado sea Dios que concede la ansiada paz á los Estados-Unidos.

Ginebra, 14.—En encargado de Negocios de Su Santidad en Suiza, monseñor de Bianchi, ha dirigido al gobierno federal una protesta contra la nueva ley del canton de Tesino relativa á la enseñanza pública.

Paris, 15.—Para celebrar la victoria brillante del general Grant y la toma de Richmond, el palacio de la embajada de los Estados-Unidos y el consulado general han enarbolado todo el dia la bandera de la Union.

El emperador recibirá el lunes á la una de la tarde á la comision del Cuerpo legislativo encargada de remitir á S. M. el mensaje aprobado por inmensa mayoría.

Se acaba de elaborar en Rusia un proyecto de ley de imprenta que es de la mayor importancia. Dicho proyecto garantiza hasta cierto punto la libertad de accion de la prensa, sometiéndola al ministro del Interior, que rodeado de un consejo especial para contrabalancear su influencia, resolverá todas las cuestiones relativas á la imprenta.

Para garantizar mas la libertad y evitar la arbitrariedad ministerial, el consejo se compondrá de delegados de los diferentes ministerios, nombrados por el emperador. El ministro dará el dictámen, el consejo juzgará, acudiéndose, en caso de disenso, al Consejo de ministros.

Esta es una victoria parcial conseguida por la prensa sobre el gobierno del autócrata.

El Cuerpo legislativo francés discutió en sesiones del 9 y el 10 la enmienda de la oposicion, que se refiere á las relaciones de la Iglesia y del Estado. En apoyo de ella pronunció M. Gueroult un discurso notable por la rudeza con que presentó y defendió las doctrinas revolucionarias en esta materia. El orador denunció como un peligro social la influencia del clero y la accion que ejercía sobre la enseñanza, sobre la sociedad y sobre el Estado en Francia.

Se dice que el rey de los belgas, á su próximo regreso de Inglaterra, pasará por Paris, donde debe tener una entrevista con el emperador.

En los dias de Semana Santa concurren á Jerusalem mas de 40,000 viajeros. La mayor parte del rito griego; la Iglesia católica envia al Santo Sepulcro pocos representantes. La principal ceremonia de aquel rito consiste en la aparicion del fuego el Sábado Santo, que suponen encenderse por sí mismo, y para cuya operacion se encierran el Patriarca griego con los útiles necesarios.

Segun el Times de Londres, no es una, sino tres, las enfermedades epidémicas que están haciendo tan horribles estragos en San Petersburgo.

Escriben de Paris que á últimos de la presente semana se reunirá la comision telegráfica internacional, con objeto de dar lectura del proyecto redactado por la comision nombrada por las diferentes partes contratantes, á fin de aprobarlo y darle carácter definitivo.

Los periódicos de Lisboa llegados el 13 son del dia 8. Segun la opinion general, el ministerio trataba de constituirse para seguir al frente de la administracion del pais. En dicho dia 8 se suspendieron las sesiones del Parlamento hasta el 24 del actual, tiempo que cree el gabinete bastante para preparar sus trabajos legislativos y presentarse de nuevo á las Cámaras.

«Recibimos hoy cartas de Roma, en que se nos asegura que se observa notable mudanza en el lenguaje de las personas allegadas á la corte. Al desaliento de los dias pasados, á las indicaciones sobre probable abandono de la ciudad Santa, ha substituido una gran confianza; la persona á quien debemos estas noticias, atribuye el cambio á la seguridad dada por el conde de Persigny de que las tropas francesas no evacuarán á Roma, y de que se harán todos los esfuerzos imaginables para que el tratado de 15 de setiembre se cumpla religiosamente.»

Nada se sabe de cierto sobre la resolucion que tomará el Papa en vista de los acontecimientos que tendrán lugar dentro de poco, cuando cumpla la Francia el tratado del 15 de setiembre. Segun que prepondere una ú otra de las influencias que luchan al lado de Pio IX, así corre como vólida la noticia de su salida al extranjero ó de su permanencia en Roma. Entre los cardenales Mèrode y Antonelli media alguna rivalidad; pero la prudencia del último, que desea esperar los acontecimientos, tiene mayor partido que la precipitacion del primero, que inmediatamente quiere que el romano pontífice pase á Bélgica.

Variedades.

CONCIERTO.

¡Gratísima será la memoria que conserven los verdaderos amantes de la música del que se verificó en la noche del domingo en los preciosos salones del Casino, Córdoba. Desde los primeros momentos de la constitucion de esta sociedad empezó ya á darnos una y otra prueba de su ilustracion y galanteria: después de habernos obsequiado con varios bailes en el pasado Carnaval, nos ofrece ahora un concierto vocal é instrumental cuya brillantez ha sobrepajado los deseos mas exigentes.

La señora Arnau, á quien tiempo há no teniamos el gusto de oír, cantó la romanza de Sonambula como ella canta todo, con profunda maestria y esquisito gusto.

El timbre de su voz, siempre armonioso y puro, viene á herir las mas delicadas fibras del sentimiento. ¡Felices los artistas que, como la señora Arnau, saben conmovér á su auditorio, y despertar en su corazon los afectos mismos que ellos interpretan! En el aria de Beatrice di Tenda acompañó á la señora Arnau un coro de señoras. Las salvas no interrumpidas de aplausos con que fueron acogidas ambas piezas no cesaron hasta el momento en que nuevos artistas fueron á ocupar su sitio junto al piano.

Estos fueron la señora Garcia y el señor Aguirre, que tuvieron por espacio de un cuarto de hora encantada á la concurrencia con las bellezas de una fantasia á cuatro manos. Vino despues el duo de barítono y tiple de Linda, interpretado por la señora Gimenez y el Sr. Molas. Este difícilísimo duo, espresado de la manera que estos señores lo espresaron, nos trasportó á otras épocas y lugares. Durante su brillante ejecucion oimos infinitos bravos escapados al entusiasmo y que al final se convirtieron en prolongadísimos aplausos. Recibian nuestro sincero parabien estos verdaderos artistas.

Aquí concluyó la primera parte del concierto. En este intermedio se repartieron lindísimos ramos á las señoras que tuvieron la amabilidad de tomar una parte activa en esta deliciosa soirée musical. No podemos menos de elogiar tan oportuna galanteria.

Principió la segunda parte con una fantasia al piano, y á cuatro manos, por los Sres. Martínez y Aguirre. El Sr. Martínez, uno de nuestros mejores aficionados, reveló en la ejecucion de la difícil parte que le estaba encomendada, no tan solo sus facultades como ejecutante, sino la buena direccion que debió recibir en los primeros años que dedicó al estudio del piano. Esta fantasia en manos de los señores Martínez y Aguirre es del efecto mas brillante.

La señora Gimenez cantó el vals de Venezano con la valentia de ejecucion de que ya dió pruebas en el duo de Linda: si hubiéramos de detenemos en enumerar todas las bellezas de estilo y gusto que aplaudimos entonces en la señora Gimenez, llenaríamos mucho papel, y espacio sobre todo, de que no podemos disponer. Basta decir á nuestros lectores que el vals de Venezano fué una ovacion para la señora Gimenez.

El Sr. Vico volvió á lucir su gran habilidad en la flauta, tocando admirablemente una fantasia, muy aplaudida, titulada Recuerdos á Italia, y á continuacion se pusieron al piano y órgano espresivo los señores Martínez y Aguirre para acompañar el concertante de Sonambula, conocido por A Fosco cielo, en que habian de tomar parte las señoras Arnau, Gimenez y Cairo de Barba y las señoras de Castillo, Rodriguez y Belmonte. Los señores Molas, Vasconi, Gutierrez, Castañeira, Calderon y Escamilla completaron el coro. Esta pieza, que fué acogida con entusiasmo indescribible, mereció los honores de la repeticion, y verdaderamente que á no temer abusar de la amabilidad de tan galantes artistas se habria solicitado que se volviese á repetir de nuevo. Aquí terminó el concierto, pero no terminaremos nosotros sin dar nuestra mas cumplida enhorabuena á la sociedad del Casino Córdoba por el brillante resultado de este primer ensayo, y al Sr. Aguirre por la acertadísima direccion de los trabajos. Suplicámosle, pues, que no duerma sobre

(60)

do mas razonable, el de sonreír á estos tres pobres diablos que se dirigian á su benevolencia.

—¡Gracias á Dios! exclamó Pampelonne; ¡hémos aquí de acuerdol... Y bien, capitán, ¡no reis como nosotros y con nosotros?

—No reiré hasta que me halle fuera de la Bastilla, y hasta fuera de Paris, señor caballero; lo cual creo que será dar pruebas de buen carácter... Vamos á ver... ¿partimos?

—Señores, dijo la condesa con su gracia esquisita; tened la bondad de sentaros... tomad asiento, Bailío; vos señor de Pampelonne, vos, capitán.

—¡Muchas gracias! dijo el normando; el sitio no es bueno para permanecer de pié.

—¡Hacedis, pues, juramento de no sentaros sino fuera de la capital? preguntó Clermont, que se habia instalado en un sillón lo mejor que pudo... ¡Qué diablo querido mio, es preciso saber aguardar, y sobre todo obedecer á las damas... Cuando hayais permanecido

(65)

dió el Bailío; dejadme escuchar.

—Olivero, continuó el capitán, es el que ordenó el rapto de la señorita de Tarare.

Al oír este nombre el Bailío cogió á La Gazette por un brazo, y á pesar de su debilidad, lo sacudió tan violentamente, que el normando le dijo en voz baja:

—¡Eh, eh! ¡Creo que me estais desvolviendo las sacudidas de Dourdan!

—¿Cuándo concluis, señores?... preguntó Pampelonne... la señora os espera.

—Olivero es, pues, el médico de la Liga; la sostiene con una vida artificial, y si nos descuidamos podria darle aun muchos dias. Advertid, señores, con qué confianza os hablo de estos graves asuntos; y si lo hago así, es porque os creo y sé que sois realistas tan fervientes como el señor de Brisac y como yo misma.

—Seguramente, señora, dijo Pampelonne sin sonreír, nosotros no lo somos mas, pero sí tanto; hablad, pues, con seguridad completa.

(64)

pió Pampelonne, ¡qué vais á discutir?... cuando el viento sopla, es preciso dejar que giren las velas: Señora, estoy pronto á servirlos de fiador: el conde de Brissac y maese Thomassin no han sabido decir qué cosa era republica.

—¡Claramente, dijo Clermont, eso es lo que tienen de común con los republicanos que he conocido; continuad, encantadora condesa.

—La liga está, pues, próxima á exhalar el último suspiro; pero los cuerpos que han sido robustos tienen generalmente una agonía larga, sobre todo cuando el médico es hábil. Ahora bien: el médico de la Liga en este momento es España; representada por el Sr. Olivero, sobrino de D. Mendez, antiguo embajador de Felipe II.

Aquí se sonrojó ligeramente la condesa, pero se repuso en seguida.

—¡Olivero! murmuró La Gazette al oírlo de Clermont; conozco de reputacion á ese perillan.

—Y á mí qué me importa? respon-

(64)

tanto tiempo como yo en la Bastilla, tendreis derecho á ser calavera, pero no antes.

—Caballero, he hecho en ella una estancia bastante honrosa; ¡tres años, cuatro meses y tres dias!

—Eso es una bagatela, repuso Clermont; ¡yo he permanecido en ella veinte años!

—Permittedme que lo dude, continuó el normando; yo os vi libre el dia antes de mi encarcelamiento, que data desde el 31 de octubre de 1589 por la mañana.

—Y el mio desde el 30 de octubre de 1589 por la noche; y como debemos estar en el año de gracia de 1609...

—¡Ay! muy vieja me haceis, interrumpió la condesa riendo. Tranquilizaos, bailío; solo estamos en el mes de marzo de 1594.

—No es posible!

—¡Yo os puse al corriente de la historia; pero en fin, vamos á continuar hablando mucho tiempo de este modo?

—Sois muy curioso, y tenéis á la vez

sus laureles para que oigamos otra vez en aquellos elegantes salones los atronadores bravos que tan justamente conquistaron sus artistas.

José Vega.

Gaceta.

-Amar al prójimo.- Anteayer tarde se veía mucha gente reunida en la plazuela de las Tendillas.

-La cabra tira al monte.- Ha sido detenido un hombre porque hace tres días hurtó un capote de monte en una tienda de la calle de la Espartería.

-El vigia.- En los Estados Unidos ha habido un serio desmocho.

-Baile.- Anteayer tuvo lugar, como habíamos anunciado, un baile de sociedad en los estensos y lujosos salones del Círculo de la Amistad.

-Locomoción.- Son muchas las personas de esta capital que ayer y anteayer han salido con dirección a la feria de Sevilla.

-Obra pública.- Se va a proceder en Montoro a la composición y mejora del camino del pilar de aquella población.

-Edicto.- El Juzgado de Cabra cita y emplaza a Isidro Juan Visado para notificarle el definitivo de la causa que se le sigue por lesiones a José de Tienda.

-Transear.- Limiñana en Morafin está haciendo escamotes.

-Verdad.- No se forman los buenos marinos en un mar tranquilo, ni los hombres grandes en tiempos de paz.

-No digas nunca que los hombres de bien han desaparecido del mundo, mientras no te entierren a ti.

-Nada.- Yo quisiera decir algo pero el sueño no me deja.

-Caldos.- Hé aquí su precio medio en esta provincia durante el mes de marzo último.

-Nada.- Yo quisiera decir algo pero el sueño no me deja.

-Atrocidad.- Hé aquí un rasgo de mercantilismo que merece llamar la atención.

-Crimen.- El País refiere que una dama turca de Scütari ha sido víctima de un asesinato cometido con fría premeditación.

-Sobre el amor.- Se vuelve del amor como de una función de fuegos artificiales, triste y pensativo.

-Las mujeres han escrito el poema del amor, los hombres le han comentado; pero no le han comprendido.

-El amor no envejece, muere niño.

-Las mujeres no mueren del todo; dejan en nosotros una chispa de fuego divino.

-El amor es en los hombres la tiranía y en las mujeres la esclavitud.

-Un poeta italiano ha dicho, que la mujer se escapó de las manos de la naturaleza cuando no habían entrado en la creación mas que el aire y el fuego.

-Crimen.- El País refiere que una dama turca de Scütari ha sido víctima de un asesinato cometido con fría premeditación.

-Crimen.- El País refiere que una dama turca de Scütari ha sido víctima de un asesinato cometido con fría premeditación.

grandes gaceros, propuso retardar algunos meses la emancipación del esclavo, hasta la época del casamiento de su hijo.

-Modas.- Según el último figurín que trae el Correo de la Moda de París, los trajes que están en boga para la presente estación son los siguientes:

-Modas.- Según el último figurín que trae el Correo de la Moda de París, los trajes que están en boga para la presente estación son los siguientes:

-Modas.- Según el último figurín que trae el Correo de la Moda de París, los trajes que están en boga para la presente estación son los siguientes:

-Modas.- Según el último figurín que trae el Correo de la Moda de París, los trajes que están en boga para la presente estación son los siguientes:

-Modas.- Según el último figurín que trae el Correo de la Moda de París, los trajes que están en boga para la presente estación son los siguientes:

-Modas.- Según el último figurín que trae el Correo de la Moda de París, los trajes que están en boga para la presente estación son los siguientes:

mangas de esta son bullonadas; este traje conviene mucho para una señorita muy joven.

Vestido de moiré gris: la falda lleva por adorno cruces de tafetan azul.

Vestido de moiré antiguo pensamiento, teniendo un paletot Francisco I, de la misma tela; el bajo del paletot está recortado en puntas agudas.

Diremos algo de sombreros: entre las varias capotas, las mas notables son las siguientes: una de tul negro con cuentas de acero; en el interior una guinalda de violetas que sube por el ala.

Mucho mas podemos decir, pero nos falta el tiempo.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletín religioso.

-Hoy.- S. Vicente, mártir.

-JUBILEO CIRCULAR.- En la iglesia de Capuchinos.

-Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Buen Suceso.

-Hoy.- S. Vicente, mártir.

-JUBILEO CIRCULAR.- En la iglesia de Capuchinos.

-Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Buen Suceso.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.-1865.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Función nueva para hoy. La lindísima zarzuela nueva entres actos, letra de D. Mariano de Larra, y música de D. Joaquín Gaztambide, titulada Las hijas de Eva.

Entrada al piso bajo, 4 rs. -Id. al piso alto, 3. -Medias entradas, 2. -A las 8.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.-1865.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 29. Consolidado 46,90. Diferido 42,00.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 1.º de Abril á igual hora del 12.

En la Alhondiga. Trigo de 47 a 51. Cebada de 37 a 51. Cebada de 20 a 22. Habas de 34 a 35. Aceite de 36 a 37 1/2.

En la Alhondiga. Trigo de 47 a 51. Cebada de 37 a 51. Cebada de 20 a 22. Habas de 34 a 35. Aceite de 36 a 37 1/2.

En la Alhondiga. Trigo de 47 a 51. Cebada de 37 a 51. Cebada de 20 a 22. Habas de 34 a 35. Aceite de 36 a 37 1/2.

En la Alhondiga. Trigo de 47 a 51. Cebada de 37 a 51. Cebada de 20 a 22. Habas de 34 a 35. Aceite de 36 a 37 1/2.

Ferrocarril.

Salen para Madrid los días pares a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Salen para Madrid los días pares a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Salen para Madrid los días pares a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

Diligencias.

Salen para Madrid los días pares a las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana.

noche. Entren los impares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Librería, núm. 20, por D. Alfonso Maroto.

Salen para Madrid los días impares entre doce y una de la tarde. Entren los pares entre 16 y 11 de la mañana.

Salen para Madrid los días impares a las 2 y 12 de la tarde y entran los mismos de 10 a 11 de la noche.

Salen para Madrid los días pares a las tres de la tarde, y entran de dicho punto los mismos días a las 10 de la noche.

Salen para Madrid los días impares a las 2 de la tarde, y llegan de 10 a 11 de la noche.

Salen para Lucena todos los días a las siete de la mañana. Entren todos los días a las 2 de la tarde.

Salen para Málaga y su carrera en el presente mes los días impares a las tres de la tarde. Este coche no entra en Montilla.

Salen para Montoro los días impares a las 11 de la mañana, y de Montoro los pares a las 7 de la mañana.

Salen para Madrid los días pares a las 8 de la noche y entran de dicho punto los días impares de 10 a 11 de la noche.

Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo. El importe de cada asiento es 320 rs.

Otros carruages.

Carruages acelerados del Norte y Mediodía.

Salen los pares a las 7 de la mañana y llegan los impares a las 7 de la noche.

Salen de Córdoba todos los días.

Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde.

Correos.

De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche.

De Sevilla por el ferrocarril a las 4 y 30 minutos de la tarde.

De Málaga y su carrera a las 3 de la tarde.

De Madrid y su carrera a las 9 y 55 minutos de la noche.

De Sevilla por el ferrocarril a las 4 y 30 minutos de la tarde.

Campanadas.

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurrió el mismo.

Catedral, 4. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Mercedes, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

Posada del huerto de S. Pablo.

Posada de la Puella.

Posada de S. Antonio.

Posada de la Madera.

Posada de la Espartería.

Posada nueva del Carmen.

Posada de Cañete.

Posada de Cañete.

Posada de Sta. Marta.

Miguel Sanz y Joaquín Benavente.

Posada de las Yervas.

Posada del Obispo Blanco.

Posada de la Fuente, Catedral.

Posada de la Puella.

Posada de Cañete.

Posada de Cañete.

Posada de Cañete.

Posada de Cañete.

Posada de Cañete.

Posada de Cañete.

Posada de Cañete.

Posada de Cañete.

